



# "Hilf mir, es selbst zu tun!"

BAYERNS ERSTE MONTESSORI FACHOBERSCHULE FEIERT ZEHNJÄHRIGES JUBILÄUM – MIT SELBSTBESTIMMTEM LERNEN ZUM ERFOLG

Ein Grund zum Feiern: Als erste bayerische Schule, die den pädagogischen Prinzipien Maria Montessoris verpflichtet ist, eröffnete die Montessori Schule Passau 2006 – übrigens als erste Montessori Schule in Bayern – eine Fachoberschule. Gerade neun Schülerinnen und Schüler zählten zum

dividualität sowie das Arbeiten in eigener Verantwortung – in Freiarbeitsphasen und in kleinen Gruppen – besitzen einen sehr hohen Stellenwert. Das Ziel des Unterrichts ist eine harmonische Entfaltung der jugendlichen Persönlichkeit. Anstelle von Noten erhalten die Schülerinnen und

und die Wahrnehmung der persönlichen Würde.

Dass auch auf diese Weise schulische Erfolge möglich sind, belegt auch die Tatsache, dass alle Schülerinnen und Schüler, die nach erfolgreich bestandener Fachabitur an eine FOS 13 wechselten, ausnahmslos die Hochschulreife (Abitur) er-

langt haben. Als Alternative zu den regionalen Regelschulen hat sich die Montessori FOS Passau fest etabliert – und dies wird auch in Zukunft so bleiben!

Information von:  
Montessori Schulen Passau  
[www.montessori-passau.de](http://www.montessori-passau.de)



ersten Jahrgang. Inzwischen kann die Schule auf 160 Absolventinnen und Absolventen verweisen.

Neben dem Ausbildungszweig Sozialwesen bietet die Montessori FOS auch die Fachrichtung Gestaltung an.

Die Schule zeichnet sich durch ihr besonderes Lernklima aus. Die Schülerinnen und Schüler müssen zwar auf ein zentral gestelltes Regelabitur vorbereitet werden, dieses Ziel soll aber ohne den sonst üblichen Leistungsdruck erreicht werden. Das Eingehen auf den Einzelnen und seine In-

Schüler Wortgutachten, die sie in der Mitte und zu Ende des Schuljahres ausführlich über ihre Entwicklung und ihren Lernprozess informieren. Die Lehrkräfte verstehen sich selbst nicht als "Bewerter", sondern als Begleiter der Schüler; man begegnet sich respektvoll auf Augenhöhe.

Gleichzeitig versteht sich die Montessori Fachoberschule auch als eine Erfahrungsschule des sozialen Lebens. Deswegen legt sie besonderen Wert auf die Stärkung persönlichkeitsbildender Fähigkeiten wie z.B. Empathie, Teamfähigkeit, Gerechtigkeitssinn



Die Schulleitungen der Montessori Schulen in Passau (v.l.): Lisa Dombkowski (Schulleiterin Schule 1-10), Beate Jaurisch (Schulleiterin FOS), Kerstin Degenhart (stellv. Schulleiterin Schule 1-10).